
UNIVERSIDAD DISTRITAL 
FRANCISCO JOSÉ DE CALDAS

COMITÉ DE INVESTIGACIONES
CENTRO DE INVESTIGACIONES Y DESARROLLO CIENTÍFICO

ACTA 029 - 2009

Día y hora: Martes, 17 de noviembre de 2009, 2:00 p.m.

Lugar: Sala de Juntas Centro de Investigaciones y Desarrollo Científico, Universidad 
Distrital 

Asistentes: 
Giovanni Bermúdez: Director (e) Centro de investigaciones y Desarrollo Científico
Juan C. Guevara: Coordinador Unidad de Investigaciones, Facultad Tecnológica 
Julio  Cesar  Calvo:  Coordinador  Unidad  de  Investigaciones,  Facultad  de  Ciencias  y 
Educación 
Carlos García: Coordinador Unidad de Investigaciones, Facultad de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales 
Jairo Torres: Coordinador Unidad de Investigaciones, Facultad de Ingeniería 
Pedro Pablo Gómez:  Coordinador (e) Unidad de Investigaciones, Facultad de Artes - 
ASAB

Secretaría Técnica: Dirección Centro de Investigaciones y Desarrollo Científico.

ORDEN DEL DÍA

1. Llamada a lista y verificación del quórum 

Se desarrollo el comité de investigaciones con quórum deliberativo y decisorio en la 
presencia  de  los  siguientes  miembros:  Giovanni  Bermúdez,  Carlos  García,  Jairo 
Torres, Pedro P. Gómez y Juan Carlos Guevara.

2. Casos Especiales y Generales

2.1. Presentación de procedimientos desarrollados para el procesos “Investigación” 
en términos de SIGUD

El  CIDC presenta un mapa mental  sobre los  procedimientos  diseñados para los 
procesos definidos en el marco del SIGUD. A continuación se presenta imagen del 
mapa mental presentado.

Decisión: El comité de investigaciones después de observar la imagen presentada 
por  el  CIDC decide  por  unanimidad avalar  los  procedimientos  presentados  y  el 
esquema.  De  igual  forma,  el  comité  de  investigaciones  solicita  información 
detallada  de  todos  los  procedimientos  diseñados  y  presentados  al  SIGUD  para 
corregirlos, mejorarlos o modificarlos.
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2.2. Presentación del estatuto de investigación para el sistema de investigaciones 
de la Universidad Distrital.

Decisión:  el  Comité  de  investigaciones  después  de  atender  la  presentación 
realizada por el CIDC decide por unanimidad aplazar la discusión del tema para el 
próximo comité de investigaciones que se realizará el 24 de noviembre de 2009. 

2.3. Presentación de informe de resultados de la caracterización de los laboratorios 
especializados para el edificio de investigaciones eSIUD

Decisión: el comité de investigaciones después de conocer el documento elaborado 
por la Oficina Asesora de Planeación y Control decide por unanimidad solicitar una 
charla  directa  con  el  equipo  de  trabajo  que  adelanto  el  documento  para 
retroalimentar y definir una metodología de trabajo en conjunto con el comité que 
permita obtener el diseño del edificio de investigaciones. 

2.4. Presentación del informe de seguimiento y control a proyectos de investigación 
financiados por el CIDC.

Decisión: el Comité de investigaciones después de conocer la extensión del informe 
y lo complicado de la discusión decide por unanimidad aplazar la discusión del 
tema  para  el  próximo  comité  de  investigaciones  que  se  realizará  el  24  de 
noviembre de 2009. 

2.5.  Presentación  de  los  resultados  de  las  convocatorias  de  financiación  de 
proyectos de investigación año 2009.

Decisión:  el  Comité  de  investigaciones  después  de  conocer  el  estado  de  las 
convocatorias  decide  por  unanimidad  solicitar  un  informe  detallado  de  las 
convocatorias  No.  01-2009,  02-2009  y  04-2009  para  que  sean  declarados  los 
ganadores  en  el  próximo  comité  de  investigaciones  que  se  realizará  el  24  de 
noviembre de 2009. 

2.6. Evaluación de propuestas para el último corte de la convocatoria de movilidad 
año 2009

Decisión:  el  Comité de investigaciones después de conocer el  estado actual  del 
proceso de evaluación de cada una de las solicitudes registradas en el sistema, 
decide por unanimidad aplazar la decisión final de evaluación de la convocatoria 
para el próximo 20 de noviembre en una sesión especial que será desarrollada por 
el comité para tramitar este único punto del día. 
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2.7. Presentación de lineamientos de la convocatorias 2010 para la financiación de 
actividades de investigación.

Decisión: el Comité de investigaciones después de conocer la solicitud realizada por 
el  CIDC  decide  por  unanimidad  aplazar  la  discusión  del  tema  para  el  próximo 
comité de investigaciones que se realizará el 24 de noviembre de 2009. 

3. Casos de proyectos de investigación

3.1. El profesor Juan Carlos Amador Baquiro solicita cambio de rubro presupuestal 
para  el  proyecto  de  investigación  “Infancias  y  ciberculturas:  una  aproximación 
desde los procesos de subjetivación” aprobado en términos de la convocatoria 04-
2008 y necesario para cubrir el desarrollo de evento de socialización de resultados 
del proyecto. 

Decisión: el comité de investigaciones después de conocer la solicitud realizada por 
el  profesor  Amador  decide  por  unanimidad  aprobar  el  ajuste  de  rubros  y 
presupuesto solicitado.

3.2. La profesora Olga Patricia Pinzón Florian  solicita suspensión del proyecto de 
investigación  “Termitas  asociadas  a  plantaciones  de  caucho  natural  (Hevea 
brasiliensis)”  por  los  meses de  noviembre y  diciembre  debido a  inconvenientes 
administrativos y una prorroga por 3 meses para la finalización del mismo. 

Decisión: el comité de investigaciones después de leer la solicitud realizada por la 
profesora Pinzón y conocer la ficha técnica del proyecto de investigación decide por 
unanimidad aprobar la solicitud de suspensión de dos meses para la ejecución del 
proyecto.  Por  otro  lado,  se  aclara  a  la  profesora  que  el  contrato  no  se  puede 
prorrogar dado que la vigencia del mismo, teniendo en cuenta la fecha del acta de 
inicio, es hasta el 1 de abril de 2010, sin tener en cuenta los dos meses que ha sido 
aplazado por el comité. 

3.3. El profesor Jaime Eddy Ussa Garzón solicita prorroga por un periodo de 2 meses 
para el  desarrollo  del  proyecto de investigación “Percepción de los involucrados 
ante la implementación del componente AGRORED y su implicación en el desarrollo 
rural” aprobado en los términos de la convocatoria No. 05-2008.

Decisión: el comité de investigaciones después de leída la solicitud realizada por el 
profesor Ussa y teniendo en cuenta el estado actual del proyecto de investigación 
decide por unanimidad aclarar al profesor Ussa que el proyecto tiene vigencia hasta 
el 1 de abril de 2009, teniendo en cuenta la fecha de firma del acta de inicio.

3.4.  La  profesora  Adela  Molina  Andrade  solicita  la  asignación  de  presupuesto 
adicional  de $2'000.000 para cubrir  la digitación de entrevistas del  proyecto de 
investigación “Concepciones de los profesores de ciencias sobre el fenómeno de la 
diversidad  cultural  y  sus  implicaciones  en  la  enseñanza  (primera  fase)” 
fundamentado en el volumen del material existente a la fecha. 

Decisión:  el  comité  de  investigaciones  después  de  conocer  la  solicitud  de  la 
profesora Molina y reconocer el volumen de trabajo que demanda el proyecto de 
investigación decide por unanimidad aprobar la solicitud realizada por la profesora 
y  aclarar  que  esta  necesidad  será  ejecutada  durante  el  año  2010  y  deberá 
estimular la contratación de máximo 3 estudiantes de la universidad.

3.5. El profesor Darin Mosquera Palacios solicita una prorroga de 3 meses para el 
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proyecto de investigación “Sistema de gestión de un PC por internet fase II”. 

Decisión: el comité de investigaciones después de escuchar al profesor Mosquera 
justificar  el  desarrollo  del  proyecto  de  investigación  decide  por  unanimidad  en 
dedicación compartida con el profesor negar la prorroga del  proyecto justificado 
que el tiempo de ejecución del mismo ha finalizado. Por tanto, el comité aprueba 
ampliar la vigencia de desarrollo del proyecto durante un periodo de 3 meses para 
la finalización del proyecto. Por otro lado, la ejecución presupuestal no se puede 
realizar pero se aprueba apoyo para materiales fungibles (papelería y elementos 
necesarios para la impresión del informe final) requeridos para la finalización del 
mismo.

4. Caso de Grupos y Semilleros de Investigación

4.1.  El  Consejo  de  Facultad  de  la  Facultad  de  Ingeniería  solicita  la 
institucionalización del semillero de investigación “GIRAC” tutoriado por el profesor 
Roberto cárdenas Castiblanco. 

Decisión: el comité de investigaciones después de conocer la información adjuntada 
por  el  semillero  de  investigación  decide  por  unanimidad  aprobar  la 
institucionalización del semillero y solicitar que la información de los integrantes 
sea  registrada  en  el  Sistema  de  Información  del  Centro  de  Investigaciones  y 
Desarrollo  Científico  –  SICIUD  en  la  dirección: 
http://metis.udistrital.edu.co:8095/AdminCIDC. Para la solicitud del usuario (login) y 
clave (password) deberá enviarse un correo electrónico a centroi@udistrital.edu.co 
por parte del líder del semillero de investigación.

4.2.  El  Consejo  de  Facultad  de  la  Facultad  de  Ciencias  y  Educación  solicita  la 
institucionalización del Semillero de investigación “SEINT – Semillero de Estudios 
Interétnicos” tutoriado por el profesor Luis Alberto Catacolí Jimenez 

Decisión: el comité de investigaciones después de conocer la información adjuntada 
por  el  semillero  de  investigación  decide  por  unanimidad  aprobar  la 
institucionalización del semillero y solicitar que la información de los integrantes 
sea  registrada  en  el  Sistema  de  Información  del  Centro  de  Investigaciones  y 
Desarrollo  Científico  –  SICIUD  en  la  dirección: 
http://metis.udistrital.edu.co:8095/AdminCIDC. Para la solicitud del usuario (login) y 
clave (password) deberá enviarse un correo electrónico a centroi@udistrital.edu.co 
por parte del líder del semillero de investigación.

5. Casos  de  organización  de  eventos  como  apoyo  a  grupos  o  semilleros  de 
investigación, o revistas científicas

5.1. La profesora Nevis Balanta Castilla solicita apoyo económico para la realización 
del  evento “Vitrina humanísitica” a desarrollarse en el  marco de la XV Semana 
Tecnológica. El evento será desarrollado por el grupo de investigación LENTE.

Decisión: el comité de investigaciones después de leer la solicitud enviado por la 
profesora Balanta decide por unanimidad solicitar una agenda de trabajo, antes del 
otorgamiento del apoyo, en donde se detallen compromisos del evento, del grupo o 
semilleros de investigación para con la universidad, facultad, programa académico; 
beneficios  institucionales  orientados  hacia  el  programa  académico,  grupo  de 
investigación facultad, universidad; y un interés institucional planteado a partir de 
los objetivo institucional, del grupo de investigación, las actividades a desarrollar. 
Adicionalmente, se debería planear algún tipo de participación de la comunidad 
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académica  de  la  universidad  que  permita  mejorar  los  procesos  de  apropiación 
social  del  conocimiento  más  efectiva.  De  igual  forma,  informar  a  la  profesora 
Balanta  que se  pueden utilizar  diferentes  medios  de  divulgación  como lo  es  el 
programa radial “Revista Científica”.

5.2.  Los  profesores  José  Joaquín  Castro  y  Luís  Francisco  Becerra  solicita  apoyo 
económico para  invitación al  Doctor Juan Bautista López, profesor adscrito a la 
Universidad Nacional  Sede Medellín  quien  será  ponente  en el  XV Seminario  de 
Investigaciones Biológicas que se desarrollará entre el 24 y 26 de noviembre. El 
apoyo consisten el pasajes aéreos Bogotá – Medellín – Bogotá para el día 26 de 
noviembre.

Decisión: el comité de investigaciones después de conocer la solicitud realizada por 
los profesores Castro y Becerra decide por unanimidad aprobar el apoyo solicitado 
para el desarrollo del evento.

5.3. El CIDC presenta ajustes a presupuesto para cubrir  el desarrollo del evento 
sobre propiedad intelectual en la Universidad Distrital aprobado por el comité en el 
acta No. 28 de 2009.

Decisión: el comité de investigaciones después de conocer la solicitud realizada por 
el  CIDC  decide  por  unanimidad  aprobar  la  ampliación  del  presupuesto  para  el 
desarrollo del evento.

5.4.  Los  profesores  Javier  Betancourt,  Víctor  Avila  Pacheco y  José  Novoa Patiño 
solicitan apoyo económico para el desarrollo del evento “Semana Trasdisciplinar de 
la ruptura epistémica: encuentro de pensamiento y comunicación otra”.

Decisión: el comité de investigaciones después de conocer la solicitud realizada por 
los profesores decide por unanimidad informar a los mismos que este apoyo fue 
aprobado en el acta No. 27 en sesión desarrollada el pasado 13 de octubre 2009. 
De igual forma, el Comité de investigaciones reitera dicho apoyo económico para la 
realización del evento.

6. Caso de Movilidad de Investigadores.

6.1.  El  profesor  Henry  Ibañez  solicita  apoyo  económico  para  el  pago  de  la 
inscripción de la ponencia “Diseño y construcción de diodos de alta tensión a 20mA 
y 140kV de pico inverso” que será presentada en el Congreso Internacional de Alta 
Tensión y Aislamiento Eléctrico – ALTAE2009 a celebrarse en Medellín (Colombia) 
entre el 23 y el 27 de noviembre de 2009. 

Decisión: el comité de investigaciones después de leída la solicitud del  profesor 
Ibañez decide  por  unanimidad aprobar  el  pago del  derecho a  la  inscripción del 
profesor en el evento.

6.2.  El  profesor  Carlos  Jilmar  Díaz  Soler  solicita  apoyo  económico  para  la 
presentación  de  la  ponencia  “Representaciones  político  pedagógicas  y 
materialización del ejercicio del poder. Las revistas periódicas impresas educación 
en  Sao  Pablo  y  Bogotá  1930”  que  será  presentada  en  el  IV  Congreso 
Latinoamericano de Historia de la Educación a celebrarse en Río de Janeiro (Brasil) 
entre el 16 y el 19 de noviembre de 2009. 

Decisión: el comité de investigaciones después de leer la solicitud del profesor Díaz 
decide por unanimidad negar la solicitud del apoyo económico fundamentado en 
que debió realizar la solicitud en los términos de la convocatoria de movilidad que 
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se encuentra vigente hasta el momento para el año 2009.

6.3.  El  profesor  Jorge  Enrique  Rodríguez  Rodríguez  adjunta  toda  la  información 
adicional para la solicita apoyo económico para la compra de pasajes aéreos para la 
presentación de la ponencia “Minería de datos para la determinación del grado de 
exclusión  social”  a  presentarse  en el  Congreso Internacional  de  Computación  y 
Telecomunicaciones COMTEL 2009 a celebrarse en Lima (Perú) entre el 18 y el 20 
de  noviembre  de  2009  con  presupuesto  contemplado  dentro  del  proyecto  de 
investigación “Desarrollo de herramientas para minería de datos” financiado por el 
CIDC. 

Decisión: el comité de investigaciones después de conocer la solicitud del profesor 
Rodriguez decide por unanimidad solicitar disculpas al profesor por los problemas 
causados  que  por  fuerza  mayor  llevo  al  comité  a  realizar  aplazamientos  de 
reuniones que conllevaron a convertir esta solicitud en un hecho cumplido.

6.4.  El  profesor  Edilberto  Suarez  Torres  solicita  apoyo  económico  para  la 
presentación de la ponencia “Efemérides del Sol para Bogotá 2009” por parte de la 
estudiante  Sandra  Viviana  Heredía  Ramirez  a  presentarse  en  el  XII  Congreso 
Internacional de Aficionados a la Astronomía CIAA-2009 que se realizará en Serena 
(Chile) entre los días 9 al 13 de noviembre de 2009. 

Decisión:  el  comité  de  investigaciones después de  leer  la  solicitud  del  profesor 
Suarez para cubrir los gasto del estudiante Heredía decide por unanimidad negar la 
solicitud del apoyo económico fundamentado en que debió realizar la solicitud en 
los términos de la convocatoria de movilidad que se encuentra vigente hasta el 
momento para el año 2009.

6.5.  El  profesor  Edilberto  Suarez  Torres  solicita  apoyo  económico  para  la 
presentación de la ponencia “Cálculo de los elementos del movimiento diurno de 
una estrella en programación Java” por parte del estudiante Pedro Leonardo Muñoz 
Caicedo  a  presentarse  en  el  XII  Congreso  Internacional  de  Aficionados  a  la 
Astronomía CIAA-2009 que se realizará en Serena (Chile) entre los días 9 al 13 de 
noviembre de 2009. 

Decisión:  el  comité  de  investigaciones después de  leer  la  solicitud  del  profesor 
Suarez para cubrir los gasto del estudiante Torres decide por unanimidad negar la 
solicitud del apoyo económico fundamentado en que debió realizar la solicitud en 
los términos de la convocatoria de movilidad que se encuentra vigente hasta el 
momento para el año 2009.

6.6. El profesor Carlos E. Jacome M. solicita apoyo económico para la participación 
del  grupo  de  investigación  “Física  teórica  y  desarrollo  de  software”  para  la 
presentación  de  15  ponencias  aceptadas  en  el  VII  Congreso  de  la  Sociedad 
Venezolana de Física a celebrarse en Caracas (Venezuela) entre el 7 y el 11 de 
diciembre de 2009.

Decisión:  el  comité  de  investigaciones  decide  por  unanimidad  aclar  al  profesor 
Jacome que la solicitud realizada por el se encuentra registrada en la convocatoria 
de movilidad que serán publicados a mas tardar el lunes 23 de noviembre de 2009.

6.7. El profesor Edwin Rivas Trujillo solicita apoyo económico para el pago de la 
inscripción de la ponencia “Diagnostico del estado de un cambiador de tomas en 
carga  de  un  transformador  basado  en  el  análisis  de  vibraciones”  que  será 
presentada en el Congreso Internacional de Alta Tensión y Aislamiento Eléctrico – 
ALTAE2009 a celebrarse en Medellín (Colombia) entre el 23 y el 27 de noviembre de 
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2009. 

Decisión: el comité de investigaciones después de leída la solicitud del  profesor 
Ibañez decide  por  unanimidad aprobar  el  pago del  derecho a  la  inscripción del 
profesor en el evento.

______________________________________
Msc. Giovanni R. Bermúdez
Director (e)
Presidente comité de investigaciones
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